

do y cómodo, don le los padres de familia llevaban á los niños, á los ancianos, conyatecientes y enlutados sin el menor peligro de ruidos ni atropellos. Así procedió la monarquía, desatendiendo la petición de los grandes por consideracion á los pequeños.

El notable escrito del Sr. Caballero, llamado indudablemente á influir de una manera eficaz en la definitiva resolucioñ de este asunto, termina con el siguiente párrafo:

«Si ahora se procede contra el sentimiento de la mayoría de los vecinos, no tardará en venir otro municipio que deshaga lo hecho y se congreñe con el voto público. Aun antes podría inutilizar la medida si la gente de á pié se conviniere en pasar apartada de la nueva vía; seguro estoy de que no la frecuentarian los coches, porque tengo la conviccion íntima de que en este asunto figura por mas la vanidad que la razón.»

En París circula con insistencia el rumor de que el príncipe imperial entrará en Francia así que llegue á su mayor edad, que será el 16 de marzo próximo, no existiendo impedimento alguno que se oponga á semejante resolución.

Segun telegrama recibido en el ministerio de Marina, el remolcador «Número» 3, en su crucero en la costa del Norte, ha apresado cerca de Guetaria tres lanchas, habiendo sido herido por los carlistas el comandante de dicho buque en una de las descargas que le hicieron.

Se ha formado en diez y siete barrios de los veinticuatro de Cartagena la estadística siguiente: casas incendiadas, 22; casas totalmente destruidas, 305; casas más ó menos deterioradas, 1.493; casas que no han recibido ninguno de los 30 mil proyectiles disparados á la ciudad 28. También hay que tener en cuenta otros graves deterioros en los barrios extremos de Santa Lucia, San Antoo, la Concepcion y Dolores.

Dice el «Imparcial.»

Anoche circuló el rumor de la muerte del cabecilla Dorregaray. Suponiase por unos que la causa de la muerte habia sido un desafío, mientras que otros aseguraban que el llamado general faccioso habia sido fusilado por las mismas fuerzas carlistas del Norte, de orden del Pretendiente.

El secretario del gobierno civil de Granada ha sido nombrado subgobernador de Linares.

El «Diario de Avisos» de Zaragoza niega con autorizacion que el ayuntamiento de aquella ciudad trate de dimitir en masa, como habia anunciado otro periódico.

La prensa de Gibraltar pide al Parlamento inglés que los destinos civiles de importancia sean desempeñados por personas de aquella localidad.

A juzgar por los antecedentes que de la diputacion provincial y ayuntamiento de Alicante refiere el «Orden» no merecian ciertamente aquéllas corporaciones el decreto de suspension con que las ha herido el nuevo gobernador apenas se ha hecho cargo del mando de la provincia.

Sin embargo, hemos oido asegurar que el señor ministro de la Gobernacion ha rehusado, ó está á punto de reponer la providencia de aquel funcionario, volviendo á sus puestos á las corporaciones suspensas.

Desde un principio hemos creido que era necesaria la mayor prudencia y el más enérgico carácter para evitar que los gobernadores se dejaran arrastrar por las influencias locales, cuyo exclusivismo no puede dar por resultado mas que el enagenar voluntades y simpatías al Gobierno.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 9 (tarde).—En las elecciones para diputados á la Asamblea nacional verificadas ayer, han resultado elegidos:

En el departamento del Pas de Calais, el señor Sens, candidato bonapartista, por 71.000 votos, contra 67.000 dados al candidato republicano Sr. Brasme; y en el departamento de Alta Gaoñe, el señor Herisson, candidato republicano, por 36

mil votos contra 28.000 dados al candidato bonapartista señor duque de Marmier.

Viena 9.—Los católicos de Graetz han tenido un meeting para censurar las persecuciones de Prusia contra los católicos.

Roma 9.—El gobierno ha reanudado por el intermediario del padre Benedicto Tosti las negociaciones con la Santa Sede acerca del asunto del «Execuatur.»

GACETILLAS.

Anteayer salió para Granada con su apreciable familia y acompañado de un número considerable de personas que salieron á despedirle, nuestro querido paisano y amigo D. Antonio Gonzalez Garbin, que ha venido ejerciendo por espacio de seis ó siete meses el cargo de Gobernador de esta provincia, durante las difíciles circunstancias en que nos veíamos amenazados constantemente por la insurreccion cantonal, que fué totalmente vencida en el mes anterior.

Demás está decir la actividad y celo que ha demostrado nuestro amigo, sin que un momento haya dejado de contar con las simpatías de todos estos habitantes, sin distincion de clases ni partidos.

Celoso en el cumplimiento de su deber, que no le dejaba una hora de reposo ni de sosiego, le hemos visto acudir allí donde las circunstancias reclamaban su autoridad, sin que nuestra pluma haya tenido para él elogios, durante su mando, debi lo como dijimos el otro día á la amistad que nos unia á él; y que ya lejos del poder cometeríamos una falta grave si no hicéramos público su mucho celo por los intereses de la provincia y de la localidad, lo mismo en la parte administrativa que en la política, pudiendo decir que en todos sus actos ha obrado con la mayor imparcialidad, atendiendo mas que á nada á que la ley fuese respetada por todos con la rectitud y buen criterio que le distinguen, si bien las circunstancias y el estado de estorpeccencia en que se ha encontrado la capital, durante la insurreccion de Cartagena, le han obligado á tomar medidas en contra de su caracter y que no estaban en su mano evitar.

Lo mismo á él que á su preciable familia le deseamos un feliz viaje, facilitando al mismo tiempo á la bella Granada que va á contar nuevamente en su claustro universitario, que tan distinguidas notabilidades tiene, con una persona recomendable, tanto por sus virtudes, como por su ciencia é ilustracion.

El Sr. Garbin en efecto, vuelve á desempeñar la cátedra, que ha pocos meses obtuvo por medio de una brillante oposicion, despues de haber emitido el claustro universitario un informe sumamente alabagüeño para él, lo que ha hecho á la Direccion general de Instruccion pública acceder á la instancia que le habia elevado nuestro querido paisano, pidiendo su reposicion.

La Exposicion.—Hace dias que con motivo de el pensamiento iniciado por nuestro ilustrado colega «El Correo de Andalucía» de celebrar una exposicion regional andaluza, ofrecimos al diario malagueño nuestro mas firme apoyo y atruque de romper el silencio que habia seguido en este asunto toda la prensa de Andalucía, escepcion hecha de «El Independiente» de Granada.

En el referido suelto invitamos á toda ella á cooperar á la realizacion de esta idea haciendo propósito á la vez de calar por nuestro parte hasta ver si podíamos contar con la adhesion de nuestros compañeros.

Hoy ya hemos visto con placer que nuestros ruegos han sido atendidos como igualmente los de el «Independiente» y «El Correo» á quienes se debe en su mayor parte este por ahora favorable resultado, pues que se han adherido al indicado pensamiento la mayoría de nuestros compañeros de la prensa andaluza como son además de «El Independiente» «La Lealtad» de Granada «El Avisador Malagueño» «El Diario de Cádiz» «La Andalucía» «El Español» de Sevilla y otros varios que no recordamos en estos momentos.

Hemos citado á «El Español» por que creamos poder contarle á nuestro lado despues de haber sido refutados por todos los demás, los inconvenientes que espuso habia para su realizacion.

Al mirar con placer el resultado obtenido respecto al pensamiento manifestado por «El Correo» nuestra alma sien-

te el mayor placer al ver que existen tantas probabilidades para que pueda ser un hecho esta idea, la cual apoyamos hoy con el mismo entusiasmo que el primer día, reproduciendo los dos párrafos siguientes tomados respectivamente de de nuestros colegas «La Andalucía» y el «Diario de Cádiz»; creyendo que su contenido es lo suficiente para espresar todo lo que decir pudieramos nosotros.

Conste, pues, por ahora, termina diciendo el primero que no hay razon para dejar de celebrar la «exposicion andaluza»; conste que si los andaluces no realizamos este conveniente y fecundo pensamiento, en Madrid habrá quien le lleve á la práctica; y conste, por último, que si el certámen regional andaluz no se verifica, no ha de ser por culpa nuestra, que para facilitarlo estamos dispuestos á asociarnos á cuantos lo patrocinen, sea cualquiera su color y su filiacion política»

Nosotros tambien creemos, concluye el segundo, que no hay razon para que deje de celebrarse el certámen regional andaluz que se indica; y conste asimismo que hoy, como cuando se trató dos años hace del proyecto de una exposicion Bético-extremeña en Sevilla, apoyaremos con fé, constancia y decision el fecundo pensamiento que ha vuelto á iniciar «El Correo de Andalucía» con tal que en esta interesantísima cuestion para las provincias andaluzas, el lema de su prensa toda sea, como indica un apreciable colega granadino que tambien se ocupa de ella, el del pueblo inglés: «Hechos, no palabras.»

Asistiré.—Tenemos el gusto de anunciar que hoy sábado, el profesor de guitarra D. Juan Robles tocará algunas piezas en los intermedios, durante la funcion que ha de ejecutarse en el teatro de Apolo, que, como saben nuestros lectores, está dentro del local del Casino Almeriense, situado en la plaza de Santo Domingo.

Ya hace algun tiempo que no habiamos oido al Sr. Robles y nós felicitamos que el dueño del local haya conseguido que dicho señor nos dé á conocer una vez mas la facilidad con que maneja dicho instrumento.

A la Huda Petaquera

esa silfide ligera que le haria pecar á un fraile, cual siempre tan hechicera anoche la ví en el baile.

¡Válgame Dios, qué chiquilla! Me entusiasmo y maravilla que hay en su cuerpo gitano todo el garbo galitano, toda la sal de Sevilla!

En el Casino de Andrés

La elevó sobre el pavés y muchos están ya magros solo de ver los milagros que ejecuta con los piés.

Lectores, me deja bobo, contemplándola me arrobo y anoche un quidan decia: «¡Ay! Como yo fuera lobo de fiño me la comia.»

Tiene sobrada razon y abundo en esa opinion pues esa muchacha ingrata convirtió mi corazon en un colador de horchata!!

A la tienda del Gallo.—De las mejores fábricas Francesas, se acaba de recibir en este Establecimiento, el magnífico surtido que hace dias se esperaba, en camisas, enaguas, delantales, chambras, vestiditos de piqué, lancheritos, abrigos, mantelucos, capas de piqué y merino para niños; peinadores, enaguas para señoras, mangas, cuellos, y puños, todo confeccionado con el mayor gusto y elegancia, siendo sus precios sumamente equitativos.

Hay además medias canastillas y s admiten encargos de canastillas completas, y ajuares para novios en las clases de género que se designe, dando algun tiempo de próroga para su confeccion y expedicion.

Ninguno de los artículos confeccionados se darán á vista fuera del establecimiento.

El establecimiento de platería del Sr. Gimenez titulado la Granadina se ha trasladado frente de donde se hallaba, ó sea mas abajo de D. Manuel Sicuna.

En dicho establecimiento se ha reci-

bido un magnífico surtido, en géneros del extranjero, en objetos pertenecientes para Señora y caballero, y á precios sumamente arreglados como lo tiene acreditado.

Santo del día.

Sábado 14.—S. Valentin, pbro. Sale el sol á las 6:57 de la mañana, pónese á las 5:32 tarde. Luna llena á las 5:40 de la m. pónese á las 2:37 de la mañana.

Efemérides.

1714. Muere doña María Luisa de Saboya, esposa de Felipe V.

Registro civil.

Inscripciones del día 13 de Febrero.

| | |
|----------------------|---|
| Casados. | 1 |
| Nacidos.—Varones. | 5 |
| Id.—Hembras. | 2 |
| Fallecidos.—Hombres. | » |
| Id.—Mujeras. | 4 |
| Id.—Párvulos. | 0 |

Alcaldía.—Arbitros Municipales.

Recaudado en el día 13 de Febrero.

| | Pts. | Cént. |
|--------------------|------|-------|
| Centro de Granada. | 276 | 97 |
| Id. del Puerto. | 612 | 73 |
| Id. de la Vega. | 59 | 01 |
| Total. | 948 | 71 |

Almería 13 de Febrero de 1874.—Campoy.

Minas.—Dia de 10 Enero.

Registro 6787 El Recurso, por Francisco Jover Berruero, seis pertenencias, parage Loma de la Fuente, término de Huércal.

Id., 6788, «La Observacion» por D. Manuel Martínez, 12 pertenencias, parage. Tajo del Barranco de Juan Alonso, término de Almería.

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

- De Carbonera, land D. Fernando, patron Martin Garcia, con esparto.
- De Málaga, id. Regina id. Iginio Martínez, con trigo.
- De Garrucha, id. Ricardo, id. Diego Linarez, con mineral.
- De Piñatar, id. Carmen, id. Ramon Ortiz, con sal.
- De Cartagena, vapor Segovia, capitán José Nuchera, con efectos.

Buques despachados.

- Para Algeciras, land Regina, patron Iginio Martínez, con trigo.
- Para Sevilla, pailebot, San José, id. Ramon Bausa, con leña.
- Para Algeciras, land Virgen del Carmen id. Antonio Carmona, con cebada.

EL AGUILA

Camiseria Francesa

De La-Gasca Alcaraz y Compañía.

Se acaba de recibir el magnífico surtido de guantes de cabritilla, cabrito, piel de Suecia de Ante para montar, seda é hilo propios para la oficialidad, siendo todos ellos del país y del extranjero é igualmente un depósito de cuellos, puños, camisas, calzoncillos, géneros de punto y demas artículos á que se dedican, con iguales precios á los de las principales fábricas.

BUENA OCASION.

Se vende en 8000 rs. una bonita casa de campo de estilo suizo con 6 tahullas sembradas de caña dulce, que produce proxímanamente unos 4.000 reales anuales. Está situada en la carretera de Murcia y á una media legua de distancia de esta capital.

Tambien se vende con 20.000 rs. de rebaja del precio en que sea tasada, una casa decorada con lujo, contigua al nuevo teatro en construccion.

Se cede en arrendamiento. Para mas pormenores dirigirse á don Manuel Eraso.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.